

**Vorgesehene Beratungsreihenfolge**  
SFB-Ausschuss am 09.07.2014, Ö

**Aufbau eines Bildungsmanagements - Weiterentwicklung des Bildungsbüros**

**Sitzungsvorlage 2014/2159**

**I. Sachverhalt:**

Seit dem ersten Dialogforum am 15.10.2013 findet im Landkreis der Bewerbungsprozess „Bildungsregionen Bayern“ statt. Der Landkreis Ebersberg bewirbt sich um das Qualitätssiegel und sieht dies als Auftakt für den Weg des Landkreises Ebersberg zum „Lernenden Landkreis“. Der Landkreis hat den Prozess unter das Credo „Bildung erleben“ gestellt und möchte alle Felder der Bildung bewusst einbinden. Dem SFB- und JHA-Ausschuss wird die Bewerbung im Oktober 2014 vorgestellt werden; das zweite Dialogforum wird am 05.11.2014 stattfinden.

Während der Bewerbungsphase hat sich gezeigt, dass das Thema Bildung eine zentrale Steuerung benötigt, um langfristig nachgehalten zu werden. Darüber hinaus hat sich gezeigt, dass zentrale Bildungsthemen in der Landkreisverwaltung auf mehrere Stellen verteilt sind. Darüber hinaus war es Wunsch der Schulen und der Bildungspartner im Landkreis, eine zentrale Anlaufstelle im Landratsamt zu bekommen.

Dies wird auf Initiative von Herrn Landrat Niedergesäß unter Beteiligung der betroffenen Fachbereiche umgesetzt werden. Zum 01.08.2014 wird die Fachstelle „Bildungsmanagement“ eingerichtet. Diese Fachstelle wird bei der Abteilungsleitung 2 angesiedelt, um die Schnittstellen entsprechend bearbeiten zu können. Die Abteilung wird von „Soziales“ umbenannt in „Soziales und Bildung“, um den Stellenwert der Bildung herauszuheben.

In dieser Fachstelle werden u.a. folgende Tätigkeiten vollzogen werden:

- Umsetzung der Bewerbung „Bildungsregion“
- Umsetzung der Handlungsfelder aus der „Bildungsregion“
- Servicestelle für die Landkreisbürger, Schulen und Bildungsinstitutionen
- Schulentwicklung und Bedarfsermittlung
- Erhebung und Verwaltung der Schülerzahlen

**zum 01. SFB-Ausschuss am 09.07.2014, TOP 7 ö**  
**Hinweis für die Presse: Bitte nicht vor dem Sitzungstermin veröffentlichen**

---

- Organisation des JaS und SaS – Angebotes und der offenen Ganztageschule

Eine Personalmehrung ist damit nicht verbunden, da die personellen Ressourcen mit den Aufgaben umorganisiert werden.

Der SFB-Ausschuss wird um Kenntnisnahme gebeten.

**Auswirkung auf Haushalt:**

Für Sach- und Produktkosten werden Haushaltsmittel in Höhe 10.000 € eingeplant.

**II. Beschlussvorschlag:**

**keiner**

gez.

Stefanie Geisler